

EL TRABAJO

Los bienes y servicios que se nos ofrecen sólo pueden ser adquiridos mediante el pago en dinero, el que a su vez, es obtenido como fruto del **trabajo** de las personas. La **población económicamente activa** de Colombia, es decir es de aproximadamente 14 millones. De esta cifra, en porcentajes, 46% labora en el sector terciario o de servicios, 24% en el sector secundario o industrial y un 30% en el sector primario o agropecuario. Según el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE), hacia mediados del año 2004, 2.641.000 colombianos se encontraban sin ocupación y 6.552.000 se encontraban subempleados. Aunque el **desempleo** ha disminuido, ahora es del 12,9% frente al 14,3% del año 2003, las elevadas cifras constituyen una preocupación constante para el gobierno. El desempleo en Colombia se sitúa entre los más altos de América Latina y afecta principalmente al sector rural, pero también a las principales ciudades del país.

ACTIVIDAD

Analiza y responde con tus propias palabras.

1. Escribe tres consecuencias del desempleo, tanto para las personas como para el país.

2. En Colombia, como efecto del desempleo, muchos menores de edad trabajan. Sin embargo, el gobierno y las instituciones defensoras de los

niños combaten esta práctica que atenta contra los derechos de la infancia.
Explica porque los niños y niñas no deben trabajar.
